

Di Indonesia, kesadaran sebagian masyarakat dalam melestarikan lingkungan sangatlah pasif. Hal yang paling sensitif terhadap dampak era globalisasi yang serba industri sekarang ini adalah lingkungan. Besar kecilnya setiap kegiatan masyarakat pasti akan berdampak pada kualitas lingkungan. Oleh karena itu, masyarakat harus bisa menjaga serta mengendalikan lingkungan agar tidak melakukan pencemaran yang bisa mengakibatkan kerusakan lingkungan itu sendiri.

Salah satu pencemaran yang sampai saat ini masih menjadi kendala dalam pelestarian lingkungan adalah kegiatan masyarakat yang terbiasa membuang sampah sembarangan. Tidak sulit menemukan sampah yang berserakan di pinggir jalan, sungai bahkan di tempat wisata dan lain-lain.

Plastik menjadi salah satu bahan yang sering digunakan oleh manusia untuk berbagai hal salah satunya adalah untuk membawa barang belanja. Di samping kegunaannya tersebut plastik juga sering digunakan sebagai bungkus makanan ringan ataupun sebagai bahan campuran untuk membuat berbagai hiasan. Di lain sisi plastik juga memiliki dampak buruk bagi lingkungan sekitar jika sudah tak digunakan lagi.

Plastik merupakan jenis sampah yang sulit terurai oleh tanah meskipun sudah terkubur selama berpuluhan tahun. Sifat sampah plastik yang sulit terurai tersebut memunculkan zat kimia yang merusak pengurai tanah sehingga dapat menurunkan kesuburan pada tanah.

Selain menyebabkan kerusakan pada tanah, sampah plastik juga berbahaya terhadap lingkungan air. Limbah plastik yang menumpuk akibat

kurang kesadaran masyarakat yang membuangnya sembarangan termasuk membuang di selokan ataupun sungai dapat menyebabkan pencemaran lingkungan, banjir serta dapat menyebabkan timbulnya zat berbahaya yang mengakibatkan hewan-hewan penghuni sungai mati.

Sampah plastik yang dibakar juga memiliki efek buruk bagi udara dan mencemari lingkungan sekitar. Hal ini dikarenakan ketika plastik dibakar dapat menimbulkan dioksin di udara. Ketika manusia menghirup dioksin tersebut dapat menyebabkan berbagai gangguan pada sistem pernafasan serta penyakit berbahaya lainnya seperti kanker, pembengkakan hati, dan juga gangguan sistem saraf.

Sampah berbahan jenis plastik termasuk jenis sampah yang paling banyak menyebabkan pencemaran, terutama di beberapa daerah-daerah yang sudah dipenuhi oleh perusahaan-perusahaan industri. Hampir setiap orang pasti tidak akan terlepas dari yang namanya plastik dalam aktivitasnya sehari-hari. Penggunaan plastik yang terus meningkat mengakibatkan jumlah produksi plastik dari tahun ke tahun juga semakin meningkat.

Kantong plastik menjadi isu pembicaraan penting akhir-akhir ini di dunia pengelolaan sampah. Harganya yang murah, gampang ditemukan, dan mudah digunakan membuat kantong plastik telah menjadi bagian dari hidup masyarakat. Hampir semua kemasan makanan dan pembungkus barang dan makanan menggunakan plastik dan kantong plastik. Belum lagi plastik untuk kebutuhan lain seperti peralatan dan perabotan rumah tangga, mainan anak-anak, alat olahraga, peralatan elektronik maupun medis, dan sebagainya.

dipandang positif dan diterima masyarakat. Bahkan, sebagian masyarakat juga memandang negatif terhadap kebijakan tersebut, mereka yang tidak setuju dengan kebijakan tersebut beranggapan bahwa kebijakan pemerintah hanya menguntungkan masyarakat kalangan ekonomi menengah ke atas dan merugikan masyarakat kalangan ekonomi menengah ke bawah. Hal ini menyebabkan suatu kebijakan tersebut berdampak positif juga berdampak negatif terhadap masyarakat. Tujuan dari pemberlakuan kebijakan tersebut juga belum sepenuhnya direalisasikan oleh pemerintah karena kejelasan penyaluran dana hasil penjualan kantong plastik belum diwujudkan untuk kepentingan lingkungan.

Beberapa uraian di atas menjadi latar belakang penulis untuk meneliti apakah kebijakan kantong plastik tersebut sudah bisa dianggap memberikan *maṣlahah* atau justru menimbulkan masalah. Maka dari itu, penulis akan memaparkan hasil penelitian tersebut dalam sebuah skripsi yang berjudul: “Tinjauan *Maṣlahah Mursalah* Terhadap Kebijakan Kantong Plastik Berbayar Di Minimarket Surabaya”.

yang berkaitan dengan pembahasan *maşlahah mursalah* mengenai kebijakan pemerintah serta peraturan dasar negara dalam hal ekonomi, diantaranya:

1. Analisis *Maşlahah mursalah* Terhadap Label Halal Pada Produk Berdasarkan UU No. 8 Tahun 1999 Perlindungan Konsumen. Skripsi yang ditulis oleh Agung Setiono ini merupakan sebuah penelitian yang menekankan pada analisis *Maşlahah Mursalah* terhadap pentingnya label halal pada setiap produk seperti; makanan, minuman, obat-obatan, kosmetik dan lainnya. Penelitian ini merupakan penelitian normatif (*legal research*). Dapat diasumsikan bahwa adanya label halal pada produk menunjukkan adanya dampak positif atau manfa'at terhadap semua orang muslim. Produsen juga tidak bisa asal mencantumkan label halal walaupun udah meyakinkan produk yang mereka produksi halal, sebelum melalui pengujian dan pengawasan dari badan LPPOM MUI. Dengan kejelasan label ini konsumen dapat merasakan aman ketika mengkonsumsi makanan.⁹
2. Tinjauan *Maşlahah Mursalah* Terhadap Pengelolaan Dana Investasi Pada BPJS (Badan Penyelenggara Jaminan Sosial) Dalam PP. No. 87 Tahun 2013 Tentang Pengelolaan Aset Jaminan Kesehatan. Skripsi yang ditulis oleh Fathul Hidayat Fajar Yanto ini merupakan sebuah penelitian untuk mengetahui dan memahami pengelolaan dana investasi sesuai dengan *maşlahah mursalah* yang diberikan kepada

⁹ Agung Setiono, "Analisis *Maşlahah mursalah* Terhadap Label Halal Pada Produk Berdasarkan UU No. 8 Tahun 1999 PERLINDUNGAN KONSUMEN", (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014).

peserta. Hasil penelitian tersebut menyimpulkan sistem pengelolaan dana investasi pada BPJS berbeda dengan Persero, peserta mempercayakan dana tersebut dikelola dengan sebaik-baiknya oleh BPJS selaku wali amanat. Dengan demikian bukan untung rugi yang dipikirkan, akan tetapi bagaimana hubungan tolong-menolong dapat ditegakkan. *Maṣlahah* yang terkandung yaitu adanya sebuah ketegasan hukum dalam melaksanakan pengelolaan dana investasi secara nirlaba. *Maṣlahah* yang dikandung juga berupa penyelamatan dan perlindungan terhadap hak-hak warga negara Indonesia terutama dalam urusan kesejahteraan hidup.¹⁰

Dari kedua tulisan ataupun penelitian tersebut di atas, dapat diketahui bahwa penelitian yang akan penulis teliti ini berbeda dari keduanya. Oleh karena itu, penulis ingin meneliti lebih lanjut terkait dengan judul Tinjauan *Maṣlahah Mursalah* Terhadap Kebijakan Kantong Plastik Berbayar Di Minimarket Surabaya. Dengan harapan nantinya dapat diperoleh perspektif baru bagi hukum Islam dalam rangka melaksanakan tugas dan kewajibannya yakni menjawab problematika yang ada sekarang ini.

¹⁰ Fathul Hidayat Fajar Yanto, "Tinjauan *Maṣlahah mursalah* Terhadap Pengelolaan Dana Investasi Pada BPJS (Badan Penyelenggara Jaminan Sosial) Dalam PP. No. 87 Tahun 2013 Tentang Pengelolaan Aset Jaminan Kesehatan", (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014).

kemudian diuraikan dalam bentuk kalimat atau suatu pernyataan berdasarkan data primer dan data sekunder.

I. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan ini bertujuan agar penyusunan penelitian terarah sesuai dengan bidang kajian untuk mempermudah pembahasan, dalam penelitian ini terbagi atas lima bab, dari kelima bab tersebut terdiri dari sub bab, di mana antara satu dengan yang lain saling berkaitan sebagai pembahasan yang utuh. Adapun sistematika pembahasan adalah sebagai berikut :

Bab pertama, terdiri dari pendahuluan yang meliputi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua, adalah bagian dari landasan teori yang akan digunakan dalam penelitian ini, dan nantinya akan menjadi pisau analisis dalam pembahasan ini. Adapun teori yang digunakan dalam bab ini adalah teori tentang *Maşlahah Mursalah*. Mulai dari pengertian, klasifikasi, syarat-syarat, serta peran *Maşlahah Mursalah* dalam penetapan hukum.

Bab ketiga, adalah paparan yang mengemukakan hasil penelitian yaitu gambaran umum terkait data yang diperoleh mengenai peraturan atau kebijakan yang menjadi landasan penerapan kebijakan kantong plastik berbayar beserta kejelasan aturan tersebut. Serta memaparkan mengenai

